

## Capitanes

### (15-11-2024).- Mauricio Naranjo González...

Es director general de Grupo Financiero Monex, empresa que celebra 39 años en el mercado, con 66 mil clientes y 32 oficinas en el País, además de subsidiarias en los principales centros financieros de Estados Unidos, Canadá, Europa y Asia. Tienen tres entidades: banca, casa de bolsa y operadora de fondos.

## Frente chino

El endurecimiento de Donald Trump contra los autos eléctricos chinos, desde su campaña a la Presidencia de Estados Unidos, encendió las alertas de las empresas asiáticas en México.

Para nadie es secreto que Trump buscará frenar el avance de los autos chinos en el País a través del T-MEC. Es un tema que estará en la revisión del acuerdo en 2026.

Ante ello, la industria de autos eléctricos analiza la conformación de un frente para llevar a cabo una estrategia para defenderse en las negociaciones de revisión del acuerdo.

No hay que olvidar que muchas armadoras asiáticas que están en México ya venden autos eléctricos, como Kia, que capitanea Young Sam Kim; Toyota, de Luis Lozano, o Nissan, que lleva Rodrigo Centeno.

Pero la mira está puesta en los chinos con planes de abrir plantas aquí, como BYD, de Ray Zou, o MG Motors, que encabeza Zhang Wei.

Incluso, las medidas pueden ir contra empresas que sólo venden autos en México, como el caso de Zeerk, que lidera Edgar Suárez, para tratar de poner candados que eviten que exporten a Estados Unidos.

El tema abarca no sólo autos, sino también autopartes y componentes que provienen de China para dar mantenimiento a las unidades, sobre las cuales puede pesar más la amenaza de aranceles.

Como aún no hay una propuesta formal de Estados Unidos, las marcas chinas están haciendo un análisis por separado sobre los posibles impactos, pero tarde o temprano tendrán que mandarlas al Gobierno para que se tomen en cuenta en la renegociación del T-MEC.

## Inversión que cura

En su 65 aniversario en México, la farmacéutica AstraZeneca, que aquí capitanea Julio Ordaz, acaba de anunciar una inversión de más de 900 millones de pesos para el periodo 2024-2025 y el lanzamiento de 20 nuevos medicamentos a nivel global para 2030.

Se prevé que seis de los 20 nuevos fármacos lleguen al País antes de que cierre este año.

Lo que resalta es que como parte de esta inversión, AstraZeneca lanzó una nueva área para el tratamiento de cáncer de hígado y vías biliares, con lo que fortalecerá su portafolio en oncología al introducir esta nueva área de investigación.

Con ello, la compañía aborda las necesidades de salud de las personas que enfrentan este tipo de padecimientos y buscan mejorar su calidad de vida.

Según datos de Globocan, cada año se diagnostican en el País más de 5 mil casos de estas patologías, con una tasa de mortalidad igualmente elevada, lo que destaca la alta letalidad de la enfermedad.

La biofarmacéutica está enfocada en atención oncológica.

Firman acuerdo

Empresas mexicanas podrían llegar a Dubái y compañías dubaitíes entrarían a México.

Ayer, la Dubái Chambers firmó Memorandos de Entendimiento con la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) en la Ciudad de México, que preside José de Jesús Rodríguez Cárdenas, y la agencia de promoción empresarial El Gran Bajío.

De acuerdo con información oficial del emirato, la idea es apoyar la expansión de inversionistas mexicanos en Dubái, facilitar el establecimiento de sus negocios y mejorar la capacidad de empresas con sede en ese país para ingresar al mercado mexicano.

Las Cámaras de Dubái brindarán apoyo integral a los miembros de la agencia de promoción empresarial El Gran Bajío y a la Canaco para fortalecer sus capacidades de inversión y aprovechar al emirato como plataforma de expansión a otros mercados.

Además, se tendrá mayor coordinación en ferias comerciales, misiones de inversión, conferencias y exposiciones, así como en intercambio de información y de datos económicos.

El acuerdo fue firmado por Rodríguez Cárdenas y Salem Al Shamsi, vicepresidente de Mercados Globales de Dubai Chambers.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-11-15/op282045>

Fecha de publicación: 15-11-2024